# 東京都立水元小合学園通信

令和5年3月24日(通算98号) 東京都立水元小合学園 校長 米谷 一雄







#### 未来へ

校長 米谷 一雄

春の足音が、日に日に近づいているのを感じます。学校の玄関先には、就業技術科のボランティア委員会が植えた花々が、彩を花っています。

さて、就業技術科3年生、肢体不自由教育部門小学部6年生、中学部3年生、高等部3年 生のみなさん、御卒業おめでとうございます。卒業は、人生の一つの節目です。学んだこと や身に付いたこと、できるようになったことを改めて振り返ってみましょう。

3年前、新型コロナウイルス感染症の影響から、4、5月が休業となり、学校生活は2か月遅れでスタートしました。その後も、感染者数が増減を繰り返し、学校生活も以前とは大きく変わりました。特に、校外での活動による経験や体験については、我慢を強いられ、寂しい気持ちになった人も少なくなかったと思います。しかし、その中で、みなさんは、逞しく輝きを放ち、日々の弛まない努力と仲間との固い絆のもとに、今日の日を迎えることができました。この3年間は、今まで誰も経験したことのない3年間でありましたが、一人一人が感染症と向き合い、新しい生活様式を身に付け、困難を乗り越える力をつけることができたと思います。卒業生のみなさんは、これから、新しいステージに向かうことになります。自分らしさを忘れず、個性を生かしながら新たな道へと踏み出していきましょう。

これからの社会や未来を創るのはみなさんです。先の見通しがもちにくく、変化の激しい時代ではありますが、待っているだけでは未来は拓けません。自分にできることを考え、行動することが、未来へとつながります。みなさん一人一人の思いや願いを大切にしてください。そして、その思いや願いを叶えるための努力を今後も続けてください。

ここで、「桜梅桃李 (おうばいとうり)」という言葉を送ります。桜 (さくら)、梅 (うめ)、桃 (もも)、李 (すもも)のことで、春に咲く花が四つ並んだ熟語です。それぞれが独自に美しい花を咲かせるように、他人と比べることなく自分自身を磨くことが大切ですという意味になります。みなさんの未来が安心で輝かしい未来となることを願っています。

保護者の皆さま、地域関係機関の皆さま、 一年間、本校の教育活動に御理解と御協力 をいただき感謝いたします。

お陰様をもちまして、今年度を無事終了する ことができます。ありがとうございました。 来年度も、どうぞよろしくお願いいたします。



### 肢体不自由教育部門

#### 素晴らしい一年でした。

もりた あけみ 副校長 森田 明美

小学部、中学部、高等部の卒業生の皆さん、保護者の皆様、卒業おめでとうございます。進級する皆さん、進級おめでとうございます。今年度はコロナ対策を継続しながら、予定していた水泳や校外での行事を全て実施することができました。「芋掘り」や「国会議事堂の見学」等校外で貴重な体験をし、児童・生徒の目がキラキラと輝いていました。本当に良かったです。

登校時は挨拶がとても上手になりました。自分から挨拶でできるようになった人、相手の目をしっかりと見ることができるようになった人、笑顔や視線を向けてくれる人、挨拶の方法はそれぞれですが、皆さんと心が通じあったことがとても嬉しかったです。この調子で、進級、卒業しても新しい環境で周りの人と心を通わせていってください。応援しています。

高等部3年生は全員それぞれの進路が決まりました。生徒の努力と保護者の方の御協力の賜物です。卒業後はぜひ社会人の先輩としてお手本を示してください。4月に可愛い小学部1年生が入学してきます。在校生は進級して先輩となり、次の目標にチャレンジしましょう。

一年間、本校の教育活動に御協力いただきまして、ありがとうございま した。



## 就業技術科

#### 受け継がれる伝統のバトン

副校長 斉藤 奈穂

3月3日(金)に技能競技会・発表会を行いました。3年生の気迫あふれる姿を1、2年生が固唾を飲んで見つめるという、本来の形の技能競技会・発表会を4年ぶりに復活することができました。コロナ禍と相まって教育におけるオンライン化が進んだことで新たな学習スタイルが急速に広がりましたが、今回、3年生の雄姿を食い入るように見つめる1、2年生の様子を通して、リアルで同じ場を共有することでこそ深まる学習の大切さを改めて感じました。

3年生の立ち振る舞いには、様々な困難の中でも仲間と共に技術を磨き、学習を積み重ねてきたことが如実に示されていて、最高学年の生徒として実に誇らしい姿でした。 入学時からコロナの影響を受け、苦労の多い中での学校生活でしたが、立派に成長したその姿は本当にすばらしかったです。 3年生の皆さん、どうぞ自信をもって社会にはばたいてください。1,2年生の皆さん、水元小合学園の伝統のバトンは、皆さんに受け継がれました。3年生の姿から学んだことを胸に、自覚を高め、来たる4月を迎えてください。

今年度は行事や部活動等、段階的に活動ができるようになり、生徒たちは様々な学習や経験を通し、 学びを深めることができました。保護者の皆様の御理解、御協力に、心から感謝申し上げます。学校評 価でいただいた御意見を大切にして今後の学校運営を進めてまいりますので、引き続きどうぞよろし くお願いいたします。

### 令和5年度4月スクールバス発車時刻一覧

都立水元小合学園肢体不自由教育部門

下校バス発車 ①14:10 ②15:45 ③11:30

B	曜	スクールバス 下校便						
		小1	/J\2	小3	小456	中	高	
1	<u>±</u>							
2	₿							
3	月							
4	火							
5	水							春季休業日(終)
6	木	3	3	3	3	3	3	前期始業式AM 部門一斉11:30下校便
7	金	3	3	3	3	3	3	部門一斉11:30下校便
8	<b>±</b>							
9	₿							
10	月	3	3	3	3	3	3	入学式 部門一斉11:30下校便
11	火	3	1	1	1	1	1	安全指導 給食始(小2-高3) 短縮14:10下校便(小2-高3) 短縮11:30下校便(小1)
12	水	1	1	1	1	2	2	給食始(小1) 保護者会(AM) 医療的ケア指導10:00-12:30
13	木	1	1	2	2	2	2	避難訓練(地震)10:00-10:30 腎臓検診一次①
14	金	1	1	1	2	2	2	腎臓検診一次②
15	<b>±</b>							
16	₿							
17	月	1	1	1	1	2	2	身体測定(始) 家庭訪問(小1・転入生)(始)
18	火	1	2	2	2	2	2	短縮14:10下校便(小1)
19	水	1	1	1	1	2	2	
20	木	1	1	2	2	2	2	耳鼻科健診9:00-12:00
21	金	1	1	1	2	2	2	
22	<u>±</u>							
23	B							
24	月	1	1	1	1	2	2	
25	火	1	2	2	2	2	2	短縮14:10下校便(小1)
26	水	1	1	1	1	2	2	
27	木	1	1	2	2	2	2	
28	金	1	1	1	2	2	2	神経科相談(AM)
29	<b>±</b>							昭和の日
30	B							
備考								